
 

22/11/2023 

20H au local 



2 

 

 
2 

En cinquante ans, deux bâtisses emblématiques de  l’enseignement laïc ont, en partie disparu du Castel-
briantais: « Aristide Briand » et « Les Terrasses » 

 
1– ARISTIDE BRIAND: inauguré en 1934, c’était à l’origine l’école publique des filles, avec primaire et 
cours complémentaire… il deviendra le collège mixte 
A.Briand.  
Remplacé par le collège Robert Schuman, il va avoir 
une deuxième vie: il accueille en même temps le com-
missariat de police, l’école de musique et le centre mé-
dico-sportif. Des salles de sport et de réunions sont 
aussi disponibles… 
Ce bâtiment a été rasé sauf la façade classée, rue des 
Déportés Résistants, ornée d’un blason daté en chiffres 
romains MCMXXXIV (1934). 
Une troisième vie attend cet édifice –Maison des Asso-
ciations?- à l’aube du 3ème millénaire…. 
 

2– LES TERRASSES: Inauguré en 1955 après tra-
vaux, l’établissement public des Terrasses comprenait 
l’école primaire (avec l’école de la rue de la Victoire) et 
le cours complémentaire des garçons doté d’un inter-
nat. Il sera remplacé par le collège de la Ville aux 
Roses. 
Au début des années 70, 2 groupes scolaires cohabi-
taient: Terrasses 1, et Terrasses , rassemblant 24 
classes, plus de 500 élèves. 
Quelques années plus tard, Terrasses 2 déménage à 
la Ville aux Roses pour devenir le groupe scolaire pu-
blic Claude Monet. 
En 1978, je serai titularisé aux Terrasses, rejoignant 
Paul, Michel et …. 
J’y suis resté jusqu’à mon départ en retraite en 2006. Il 
ne restait alors que trois classes élémentaires, transférées aujourd’hui au groupe scolaire public « Viaud-
Terrasses » 
Début 2023 l’école des Terrasses a été rasée, sauf le logement de fonction et dépendances, parties classées. 
Pourquoi donc?... Espace convoité par l’immobilier…? 
 

 
 
Cette petite histoire … chemins de mémoire des « Terrasses », c’est un 
peu celle de l’Amicale Laïque, en particulier celle de nos 29 camarades 
amicalistes, sympathisants dont les noms ont été gravés sur la plaque 
apposée à la grille du muret d’enceinte de l’école des Terrasses. 
29 noms, 29 martyrs tués aux combats, partis au maquis, exécutés ou 
arrêtés en janvier 44 et morts en déportation!... 
Cette stèle qui honore leur mémoire a donc dû être déplacée. Le CA de 
l’ALC a décidé de la transférer au local, place E.Bréant.  

C’est donc là qu’aura lieu le prochain hommage, 80 ans après les  
tragiques arrestations de janvier 44,  

le samedi midi 20 janvier 2024 
 

          Roland Feuvrais 



 

22/11/2023 
3 

La Chaumière de l’ALC sur la foire ! 
Du 8 au 11 septembre se déroulait la traditionnelle foire de Béré, comme depuis de nombreuses années 
l’ALC et son club des supporters tenaient le stand de restauration de la Chaumière. 
Si l’affluence des visiteurs sur la foire a connu une baisse de visiteurs relativement importante, la clien-
tèle de la chaumière a cependant augmentée par rapport à l’an passé, se rapprochant des scores de 
l’avant période Covid. 
Cette réussite est celle de tous les bénévoles présents aux côtés de notre association. 
Monopolisés dès le 25 août et en nombre régulier pour l’installation et le démontage de notre stand pen-
dant plus de 3 semaines, les monteurs ont assuré un travail efficace dans des conditions particulières 
liées aux fortes chaleurs de la période. 
 Les 4 jours de foire se sont également déroulés sous un soleil de plomb et le travail,  surtout aux pieds 
des fourneaux et des pierres à galettes,  a nécessité beaucoup de courage au personnel. Pourtant nos 
bénévoles, au bar, à la plonge, au service tables, en cuisine et dans les différents autres rôles ont assu-
ré avec assiduité le travail requis. 
Un grand merci à tous, nous savons que nous pouvons compter sur eux et c’est un élément essentiel de 
notre réussite. 
Les bénéfices dégagés par cette manifestation sont répartis entre l’Amicale et ses différentes sections, 
au bonheur des trésoriers, pour lesquels la Chaumière de la foire de Béré  demeure un évènement in-
contournable. 
                                           Jean Hugues OGER 
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Comme chaque année, les 109 élèves de l’école René 

Guy CADOU de Châteaubriant ne sont pas en reste 

d’activités sportives. Les rencontres avec les élèves des 

autres écoles dans le cadre du partenariat USEP, les 

séquences au Dojo, les multiples séances de Handball ou 

de Tennis auxquelles participeront les CP/CE1/CE2/CM1/

CM2, les activités aquatiques, sans oublier les danses 

des Gespacolades qui se dérouleront le samedi 25 mai 

2024 à Saint Aubin-des-Châteaux, agrémentent l’emploi 

du temps des enfants.  

Les sorties scolaires qui ponctuent l’année viennent en 

appui des apprentissages culturels. Tous les élèves de 

l’école se rendront au Théâtre de Verre le 15 décembre 

pour assister au spectacle « Manu Galure ».  

 

Les séances au cinéma sont autant d’animations 

intéressantes à destination des élèves.  

Cette année, les classes de CM1 et de CM2 auront la 

chance de partir en voyage scolaire les 16 et 17 mai 

prochains pour se rendre dans le Val de Loire. Ils 

visiteront les châteaux de la Loire : Azay-le-Rideau, 

Chambord, Le Clos Lucé et les jardins de Villandry - un 

voyage pédagogique enrichissant, pour se cultiver et 

pour en apprendre davantage sur l’époque de la 

Renaissance et les inventions de 

Léonard de Vinci.  

Nous remercions l’association des 

parents d’élèves, l’ALC et la Mairie 

pour leurs subventions et leurs 

participations, qui ont rendu possible 

ce beau projet. 
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La rentrée s'est effectuée cette année avec 59 élèves. Comme l’année dernière, l’école est 

composée de trois classes multi âges TSP-PS-MS-GS (Christophe Dupas, Flavie, Leské, Isabelle 

Mallet) et de  l’unité d’enseignement maternelle autisme (Nathalie Rézeau). 

Tous les projets sont reconduits cette année (Cinécole, spectacle au théâtre de Verre, participation 

à la fête des écoles et aux Gespacolades, rencontres sportives inter-écoles, jeux d'opposition au 

Dojo, sortie à la médiathèque, lectures avec les bénévoles de Lire et faire lire, intervention en 

musique avec le conservatoire).  Tous les élèves vont bénéficier pendant trois séances d’ateliers 

sur le Savoir rouler à vélo, grâce aux animateurs sportifs de l’USEP. Les élèves de GS vont aussi 

participer à des ateliers autour du corps et des traces graphiques (projet PEAC) avec également 

une représentation par la compagnie Nomorpa. De plus, ils vont au jardin des lilas une fois par 

période pour observer l’évolution de la nature au fil des saisons. Les jardiniers de l’association 

Rencontres participent à l’animation de ces temps. 
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.L'école maternelle de Béré accueille 65 élèves répartis dans 3 classes. 
 

TPS-PS-MS : Eva Gouedard  Atsem : Vanessa Floure 
PS-GS : Laura Perraud  et Pauline Bergère Atsem : Marie-Mélanie Bradane Verger- Cloé Athimon 
MS-GS : Christine Pithois  Atsem : Anita Martins 

 
Cette année, nous plongerons dans l'univers des contes. Entre le Petit Chaperon Rouge, le Loup et les 7 
chevreaux, Pierre et le loup nous nous ferons embarquer dans les histoires de loup pour les illustrer en 
musique avec notre intervenante Blandine. 
 
En plus de ce projet musique, les élèves vont participer à de nombreuses activités avec des sorties au 
cinéma, à la médiathèque. 
 
Nous continuons notre participation aux Gespac avec les Gespacolades (danse réunissant de nombreuses 
écoles) et des rencontres sportives comme les jeux d'opposition, l'accrobacirque, les activités gymniques 
ou la pétanque et bien évidemment la fête de l'ALC! 
 
Cette année va être de nouveau riche en apprentissages et en souvenirs. 
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Les 148 élèves de l’école ont fait leur rentrée avec enthousiasme. Ils sont accueillis par Mme 
Combes, Mr Héry et Mme Bergère dans les deux classes de CP-CE1 ; Mme Régner en CE1-
CE2 ; Mme Desnoës et Mme Lemaitre en CE2-CM1 ; par Mmes Fella, Lebastard et Bergère 
dans les deux classes de CM1-CM2. 
 
En lien avec les JO 2024, les CP-CE1 et CE1-CE2 participeront à un projet sur le Hand. Cette 
thématique est également abordée dans les autres classes. Le sport sera à l’honneur en fin 
d’année sur les sorties scolaires du CP au CE2 (accrobranche). 
 
Les CM auront la chance, cette année, de partir en voyage scolaire à Brocéliande. Ils 
découvriront la forêt, la Bretagne, ses contes et ses légendes. Mais, ils profiteront également 
d’un moment découverte du char à voile pour être aussi au coeur de la thématique sportive de 
l’école. 
 
Depuis le début de l’année, les élèves ont déjà pu réaliser leur cycle piscine. Les CM ont 
participé avec intérêt à la commémoration spéciale scolaire proposée par la mairie. Les 
spectacles au théâtre de Verre arrivent prochainement pour toutes les classes. Nous attendons 
avec impatience de partager un moment fort et convivial avec élèves et parents autour d’ateliers 
de loisirs créatifs avant les vacances d’hiver. 
 
Bonne année scolaire à tous ! 
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L’école Maternelle Claude MONET à la découverte du monde 

Partons à la découverte du monde avec l’école dès le jour de la rentrée à l’école maternelle Claude 
MONET, puisque le thème « Autour du monde » rythmera l’année. À chaque période sa couleur, bleue 
en septembre, rose en octobre, puis noire, rouge, jaune et enfin verte.  

Ce thème permettra aux élèves d’explorer tous les continents, de partir à la découverte d’autres cultures, 
d’autres animaux, d’autres musiques, d’autres traditions culinaires. 

L’année dernière, grâce en partie au financement de l’ALC, les élèves ont passé une journée à Pénestin 
pour découvrir la pêche à pied et les jeux de plage. Cette année, nous prévoyons d’emmener les élèves 
dans un parc animalier découvrir une partie de la faune du monde. 

En septembre, 70 élèves ont rejoint les bancs de l’école maternelle. Comme l’an passé, ils bénéficient 
d’un accompagnement scolaire privilégié avec le dédoublement des GS.  
 

La répartition des classes s’est fait comme suit :  

10 élèves dans la classe de Soizic PAGEAU et de Chrystèle HUNEAU en Grande Section. 

10 élèves dans la classe de Lola GALARD et de Chrystèle HUNEAU en Grande Section. 

19 élèves dans la classe de PS/MS de Sandra DARBONVILLE et Nathalie LE BONZEC. 

19 élèves dans la classe de PS/MS de Morgane ANNÉ et Mathilde FEUVRAIS. 

12 élèves dans la classe de TPS de Pauline CHÂTELAIN et Maëva BARBIER.  
 

Côté enseignantes, une nouvelle collègue est arrivée dans l’école, Morgane ANNÉ. Elle était auparavant 
à l’école d’ERBRAY. Amélie CHAUVEAU assure les compléments de service de l’école. 

Louane HAMON est arrivée en formation afin de préparer son CAP Accompagnement Educatif Petite 
Enfance. Une employée en Service Civique, Magali, accompagnera les élèves. 

Cette année encore, les élèves bénéficieront de l’accompagnement d’une intervenante en musique, 
Sandrine Lemaître.  
 

Les bénévoles de l’association 
« Rencontres » viendront lire des 
albums aux enfants le jeudi. 

 

L’école participera avec 
grand plaisir à la fête 
des écoles de 
Châteaubriant 
organisée par l’ALC. 

 

Bonne rentrée à tous! 
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L’école Claude Monet compte 97 élèves cette année, répartis en 5 classes : 

- CP de Mme BOUSSICAULT Claudie 

- CP-CE1 de Mme PÉAN Kelly 

- CE1 de M. LORIEU Guillaume 

- CE2/CM2 de Mme HANGOUET Fanny et Mme LE CORRE Camille 

- CM1/CM2 de Mme PEROUSEL Laurie. 

Deux nouvelles enseignantes ont rejoint l’équipe suite aux départs de Mme BOUGEARD et de Mme 

BERGÈRE. Mme HANGOUET est la directrice de l’école. 

Dans le cadre du dispositif « CP 100% réussite » dans les réseaux d’éducation prioritaire, les classes de 

CP et CE1 sont des classes à effectifs réduits. 

Le Temps périscolaire du groupe scolaire est encadré par Mme LERAY Sylvie. 

 

L’école est labellisée « Génération 2024 » et « École en démarche de développement durable ». Les 

projets de cette année seront donc centrés sur ces thématiques  dont : 

- Des projets avec le club de Handball de Châteaubriant et autres clubs locaux. 

- Un intervenant du Conservatoire viendra également à l’école pour un projet autour de la création d’un 

hymne pour l’école. 

La participation aux ateliers de la Foire de Béré pour l’ensemble des classes de l’école. 

 

 

Nous vous souhaitons 

une bonne année 

scolaire ! 
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Avec l'ouverture d'une septième classe et l'accueil de 156 élèves, la rentrée de septembre 2023 s'est déroulée 
dans de très bonnes conditions.  
 
Disposant toujours du dispositif CLA, les enseignements sont orientées vers les Compétences Psychosociales qui 
permettent aux élèves de vivre ensemble dans des conditions sereines et apaisées. Ce travail va être accentué 
cette année avec un projet autour de l'utilisation de la cour de récréation et de sa végétalisation en lien avec la 
mairie de Châteaubriant. 
 
Les enseignants de l'école disposent depuis l'année dernière de temps de concertation afin d'harmoniser les 
pratiques entres les classes et les cycles concernant les leçons et les évaluations, et ce afin de rendre les enfants 
plus impliqués et de permettre une communication plus efficace auprès des familles. 
 
En plus des nombreux projets prévus pour cette année, les élèves ont la chance de profiter de l'intervention d'une 
intervenante musicale du Conservatoire de Châteaubriant et les élèves de la classe de CM1/CM2 peuvent ainsi se 
préparer dans de bonnes conditions à participer au Festimômes ! 
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La rentrée de l’ALC Badminton  
Une belle dynamique au CMS et à la salle Gauthier depuis septembre avec des 
joueurs toujours heureux de retrouver les terrains, des nouveaux licenciés 
assidus et motivés et une super ambiance. 
Les entraînements  
Pour les jeunes, les entraînements (destinés aux 9-17 ans) qui étaient assurés 
par David sont maintenant assurés par Charles avec une vingtaine de jeunes par 
créneau. Les entraînements comprennent un échauffement, des ateliers 
pratiques avec des exercices plus techniques pour progresser, puis des matchs 
pour mettre en application les techniques apprises précédemment. Ils ont 
maintenant lieu le samedi matin à la salle Gauthier avec un premier créneau 
loisir (9h-10h30) et un deuxième créneau (10h30-12h) préparant davantage à la 
compétition. 
Chez les adultes, c’est une belle satisfaction avec près de 60 inscrits dont, cette 
année encore, de nouveaux licenciés. L’affluence aux entrainements les mardis 
et jeudis soir est très bonne. Le dernier tournoi interne a d’ailleurs réuni 32 
joueurs. L’occasion d’apprendre à se connaître et de passer un bon moment tous 
ensemble en mêlant tous les niveaux !  
 
 

 
 
 
Une journée d’intégration a eu lieu le dimanche 8 octobre. Au programme : laser-
game, pique-nique et jeux ! Une journée bien sympa ! 
 

Reprise des tournois régionaux 
Pour les compétiteurs, la saison est lancée. De nombreux amicalistes (jeunes et 
adultes) ont déjà participé aux tournois de la région représentant ainsi l’ALC 
Badminton dans le 44, le 49, le 53, le 85, le 35, le 56 et même le 84 !   
 
Certains compétiteurs ont su remporter un tournoi : 
En double dame : Gaëlle et Audrey au Cellier-Ligné (44), Amandine et Audrey à 
St Martin du Fouilloux (49) 
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En double mixte : Anne L. et Pascal à Don Bosco (44) et à Changé (53), Cindy et 
Fabien à Sainte-Luce-sur-Loire (44)  
 

Et surtout !!!! Nous tenons à féliciter Anne LEGRAIS-OZBERK pour son quart de 
finale en double dames aux championnats du monde en Corée du Sud !!!! Quelle 
fierté !!!! Bravoooo Anne et Violaine !! 

 
Championnats : Création d’une quatrième équipe cette année !! Allez 
Chatoooooooo !  
En parallèle à ces tournois, les compétiteurs répartis dans les équipes mixtes 
commencent leurs rencontres de championnat. L’an dernier, tout s’est très bien 
passé pour les trois équipes dont deux sont montées en division supérieure et une 
s’est maintenue comme prévu.  
Cette année, nous avons donc l’équipe 1 en Division 1, l’équipe 2 en Division 2, 
l’équipe 3 en Division 5 et nous avons même créé une nouvelle équipe vétérans en 
Division 4 !  
Pour l’équipe 1, la première rencontre a eu lieu à Chateaubriant le mardi 7 novembre. 
Ils ont gagné 6-2 face à Ancenis. 
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P’tit mot de la capitaine Cindy : « L’ALC Badminton retrouve son meilleur niveau 
avec son équipe 1 en D1 cette année. Nous ne comptons pas nous arrêter là et 
visons une montée en régionale l’année prochaine. Le championnat débute 
parfaitement puisque nous gagnons notre 1ère rencontre grâce à une équipe ultra 
motivée, composée du côté des femmes d’Amandine AULNETTE, Audrey 
DENOUE, Mélanie FERRE et Cindy PLANTARD et pour les hommes, Fabien 
ESNAULT, Vincent ESNAULT, David MELKA et Steven RENOUX.   
Let’s go, Come on, Allez Chatooooo !!!! » 
 

Pour l’équipe 2, la première rencontre a eu lieu à Chateaubriant le mardi 7 
novembre. Ils se sont inclinés 5-3 face au Cellier-Ligné. 
 
P’tit mot du capitaine 
Nicolas : « L’équipe 2 de 
l’ALC est très contente d’être 
montée en D2 cette saison, 
la composition de l’équipe 
est presque entièrement 
nouvelle. 
L’équipe est composée pour 
les femmes de RICHARD 
Morgane, LEGRAIS-
OZBERK Anne, JOLLY 
Laura et MASSIOT Gaelle. 
Pour les hommes de 
BARDOUL Melaine, 
CERISIER Jeremy, PAPINEAU-TALBOURDEAU Andy, SIMON Timothée et 
TAUPIN Nicolas. Je suis très enthousiaste et confiant avec ma nouvelle équipe. 
Les objectifs sont simples pour cette saison : il s’agit d’assurer le maintien de 
l’équipe en D2 tout en faisant évoluer et progresser l’équipe dans une atmosphère 
conviviale, pleine d’échanges et 
sportive. » 
 
 
 

Pour l’équipe 3, la première 
rencontre a eu lieu à 
Chateaubriant le jeudi 19 
octobre. Ils ont gagné 8-0 face au 
RACC de Nantes. 

 
 
 
 
 
 

Pour l’équipe vétérante, la première 
rencontre a eu lieu à Chateaubriant le jeudi 9 
novembre. Ils ont gagné 5-1 face à Nantes 
métropole.  
 

 
P’tit mot de la capitaine Anne : « 1ère saison 

pour l'équipe vétérante composée de Cindy, Amandine, Laetitia et Anne chez les 
filles et Nicolas, Jeremy, Jérôme et Alban chez les garçons. Nous débutons dans 
la division 4, la plus basse. Équipe en construction mais nous devrions prétendre 
à la montée au vu de la composition de l'équipe. Allez les jeunes "vieux " !! » 
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Allez Chatoooooooooo !!! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Événements organisés et Dates à retenir 
 

La Chaumière : Merci à tous les bénévoles de l’ALC qui ont assurés le bon 

fonctionnement du restaurant dans une belle ambiance ! 

Soirée Bad’Halloween le 03/11/23 : Une soirée conviviale qui a permis un 

bénéfice de plus de 300 euros au profit du Téléthon. Merci à tous les joueurs qui ont 

participé au tournoi loisir organisé et aux visiteurs d'être venus ! Merci aux bénévoles 

qui ont permis le bon déroulement de la soirée !!!  

 

Tournois internes : Tout au long de la saison, le club 

propose quelques tournois internes, toujours sous une 

formule de doubles qui ravit tous les participants.   

 

 

Tournoi officiel : Le club organisera  

son tournoi officiel mixte en nocturne 

le vendredi 22 mars 2024.  

N’hésitez pas à venir encourager nos équipes !  
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 Bonjour à toutes et à tous,  
 La saison sportive 2023 / 2024 est lancée et nous mettons tout en œuvre pour l 
 la préparer et l’aborder dans les meilleures conditions et nous l’espérons la 
 plus belle possible. Notre volonté est de vous proposer une saison de qualité et 
 de partager avec vous la passion du basket. 
 

La nouveauté cette année est la création d’une nouvelle équipe seniors 
féminine. Après plus de 5 ans d’absence, nous avons le plaisir de revoir cette 
catégorie renaitre. Une nouvelle équipe qui se découvre et qui travaille ensemble 
chaque semaine sur la cohésion du groupe ainsi que sur le jeu collectif. Elles 
progressent de jour en jour. Nous leurs souhaitons de nombreuses victoires pour la 
suite.  

 
Nous sommes 160 licenciés pour cette nouvelle saison avec 12 catégories 

engagées en championnat. Nous proposons depuis plusieurs années maintenant, 
une séance le mercredi pour le baby basket. L’ensemble des entrainements sont 
réalisés par nos coachs et deux alternants BPJEPS, Linta et Jules. Ils ont pour 
missions d’animer les séances et de proposer des exercices divers et variés.  
Ils ont également pour projet d’organiser avec l’aide des membres du club, notre 1ère 
édition d’un tournoi 3X3. Ainsi que des stages pendant les vacances scolaires. 
 

Côté des féminine, nous comptons maintenant cinq équipes engagées en 
championnat (U11, U13, U15, U18 et SENIORS). C’est une vraie satisfaction de 
perpétuer les catégories féminines en championnat et nous sommes heureux de 
garder cette bonne dynamique. 

 
Pour les garçons, nous engageons six équipes (U11, U13, U15 A, U15 B, U20 

et seniors). Nous sommes également heureux de compter sur une deuxième équipe 
dans la catégorie U15. Le nombre de licenciés chez les U15 est en hausse, nous 
envisageons une 3ème équipe pour la deuxième phase du championnat. Nous 
n’avons pas pu réengager la catégorie U17 par manque de joueurs mais nous 
espérons revoir cette catégorie l’année prochaine.  

 
L’effectif senior masculin débute la première phase du championnat en étant 

3ème, Un nouveau groupe se créer, de nouveaux joueurs ont permis de renforcer 
l’effectif. Un bon début de saison, l’objectif étant de se maintenir en D3 lors de la 
première phase. 

 
Depuis plusieurs années, les bénévoles, licenciés, se battent pour maintenir le 

club. Des objectifs ambitieux à la hauteur de nos moyens mais surtout une conduite 
exemplaire, du respect et du beau jeu. Voilà tout ce que nous souhaitons pour l’ALC 
Basket. 

J’invite les joueurs et les parents des joueurs qui ne sont pas encore partie 
prenante dans notre club, à venir nous rejoindre de temps en temps. J’invite les 
amoureux du basket-ball et intéressés pour agir positivement sur le contexte social 
et sportif, à nous rejoindre, en espérant qu’ils soient toujours plus nombreux et 
présents à nos côtés, pour le bon fonctionnement de notre association. 
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Vous avez choisi de nous faire confiance en inscrivant votre enfant, en 
vous inscrivant ou en renouvelant votre licence et je vous remercie de votre 
confiance envers nos bénévoles, licenciés et accompagnants. Il est important 
de pouvoir compter sur l’ensemble de ses membres, avec les qualités et les 
défauts de chacun d’entre eux, dans le dialogue, la confiance et la convivialité. 

Nous n’avons toujours pas la possibilité d’obtenir plus de créneaux la 
semaine. C’est un problème qui dure depuis plusieurs années maintenant… 
Cela devient difficile pour nous, lorsque l’on doit accueillir 30 joueurs U15 sur 
un même créneau. 

On vous attend nombreux au gymnase Gauthier pour encourager nos 
jeunes et nos moins jeunes. Vous pouvez retrouver toutes nos informations 
sur notre page Facebook, Instagram et sur notre nouveau site internet https://
alc-basket.kalisport.com/.  

Je tiens à remercier une nouvelle fois, les Entraîneurs, Coachs, 
Dirigeants, Parents Accompagnateurs.  

 
A très bientôt et bonne saison à 
toutes et tous 
 

Thibaut PENIGUEL 
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Seniors : 

La saison 2023/2024 débute pour nos 3 équipes séniors, avec de nouveaux 

objectifs et de nouvelles ambitions. 

L’équipe première effectue un début de saison remarquable avec ses bons 

parcours en Coupe de France (éliminée au 3ème tour par l’équipe de changé 

R1) et en Coupe des Pays de Loire (éliminée au 4ème tour par l’équipe d'Er-

née R2). 

En championnat, l’équipe est tout aussi convaincante avec 2 victoires pour au-

tant de défaites, ce qui leur octroie la 4ème place à égalité de points du 5ème. 

L’équipe B quant à elle démarre également sur une bonne dynamique en oc-

cupant la 2ème place de championnat avec 3 victoires pour 1 défaite. 

Pour finir notre tour des équipes avec notre C, c’est un début de saison plutôt 

satisfaisant, avec une 5ème place pour 2 victoires pour autant de défaites. 

 
Depuis le début de saison, nous sommes sur une dynamique positive avec 

des résultats satisfaisants pour nos 3 équipes, et cela se concrétise par une 

bonne présence aux entrainements avec une moyenne de 25~30 joueurs par 

entraînement. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ecole de foot/préformation : 

Une nouvelle saison débute pour le club de l’ALC, avec de nouveaux ob-
jectifs pour nos jeunes. 

Avec des effectifs en augmentation par rapport aux années précédentes à 
la même période, la création de 3 nouvelles équipes jeunes (U11, U13 et 
U15) ainsi que la grande assiduité aux entrainements (environ 30 par caté-
gorie), cet ensemble permet aux jeunes de l’ALC de s’épanouir et d’avoir de 
bons résultats dans toutes les catégories en ce début de saison. 

Une deuxième place pour les U13 A en championnat, une deuxième place 
pour les U15 (à un petit point du premier) et de bons résultats des U11 et 
U13 B 
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Malgré un turnover important dû au grand 

nombre de joueurs licenciés en phase 1 
viennent souligner une bonne implication de 
nos jeunes en ce début de saison.0   

La création en deuxième phase d’équipes 
supplémentaires permettra une meilleure 
homogénéité pour tous. 

L’école de foot, et notamment les U13 ont 
également su montrer leur bon début de saison 
et leur implication lors du tournoi en salle 
organisé par le club, avec une finale 100% 
amicaliste. 

 

Les vacances de la toussaint ont permis de recharger les batteries avec 
des stages hors-foot proposés, avec le déplacement au site de Vioreau 
pour des activités diverses (VTT, carabine, course d’orientation...) 

Le travail reprend avec le début de la deuxième phase courant Novembre 
pour tous nos jeunes. 
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La saison 2022/2023 de GR s’est terminée en beauté ! 
 
 

Les éclats de sportifs : À l’occasion de la cinquième édition Sport, santé, 

bien-être, à Châteaubriant, des nouveaux lauréats d’éclats de sportifs ont été 
dévoilés, samedi 13 mai 2023. Pour notre plus grande fierté, l’équipe Préco 1 
est la première à monter sur le podium car elle s’est qualifiée pour la seconde 
année consécutive pour le Championnat de France ! 
La cérémonie officielle sera organisée le 10 novembre 2023 à la Halle de Béré 
afin de sacrer le champion des éclats de Sportifs. Plusieurs centaines de per-
sonnes viendront voter pour leurs sportifs préférés. Alors, venez voter pour 
notre équipe ! 

 

Le Championnat de 
France : Suite à la compétition 

régionale organisée à Château-
briant, deux équipes se sont qua-
lifiées pour le championnat de 
France qui se déroulait à Agen 
les 27 et 28 mai dernier. 
 
L’équipe de masse cho A, pour 
sa première participation n’a pas 
déméritée. Avec son enchaîne-
ment aux massues, elle est arri-
vée à la 16ème place 

 
 
 

 
L’équipe des préco 1 s’est 
surpassée sur le praticable 
d’Agen avec leur enchaine-
ment au ruban et le jury en a 
pris plein les yeux ! Un week-
end chargé en émotions 
puisque notre équipe de Pré-
co 1 est montée sur le po-
dium, à la 3ème place ! 

BRAVO LES FILLES ! 
Notre club est fier de ces 
deux équipes et nous espé-
rons renouveler l’expérience 
cette année ! 

 

La saison 2022/2023 de GR s’est terminée en beauté ! 
 
 

Les éclats de sportifs : À l’occasion de la cinquième édition Sport, santé, bien-

être, à Châteaubriant, des nouveaux lauréats d’éclats de sportifs ont été dévoilés, 
samedi 13 mai 2023. Pour notre plus grande fierté, l’équipe Préco 1 est la première 
à monter sur le podium car elle s’est qualifiée pour la seconde année consécutive 
pour le Championnat de France ! 
La cérémonie officielle sera organisée le 10 novembre 2023 à la Halle de Béré afin 
de sacrer le champion des éclats de Sportifs. Plusieurs centaines de personnes 
viendront voter pour leurs sportifs préférés. Alors, venez voter pour notre équipe ! 

 

Le Championnat de 
France : Suite à la compétition 

régionale organisée à Château-
briant, deux équipes se sont quali-
fiées pour le championnat de 
France qui se déroulait à Agen les 
27 et 28 mai dernier. 
 
L’équipe de masse cho A, pour sa 
première participation n’a pas dé-
méritée. Avec son enchaînement 
aux massues, elle est arrivée à la 
16ème place 

 
 
 

 
L’équipe des préco 1 s’est sur-
passée sur le praticable d’Agen 
avec leur enchainement au ruban 
et le jury en a pris plein les yeux ! 
Un week-end chargé en émo-
tions puisque notre équipe de 
Préco 1 est montée sur le po-
dium, à la 3ème place ! 

BRAVO LES FILLES ! 
Notre club est fier de ces deux 
équipes et nous espérons renou-
veler l’expérience cette année ! 
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Le gala : Pour clôturer la saison, les gymnastes ont présenté leur spectacle le 8 

juillet au théâtre de verre, devant une salle comble. Cette année, le thème était : « 
Danse avec la GR ». 
 
Enchaînements de compétition et nouvelles chorégraphies de danse se sont 
enchainés devant un public conquis. 

La nouvelle saison 2023/2024 
 
Nos effectifs se maintiennent, avec cette année 80 gymnastes 
inscrites. Nous sommes heureux de pouvoir fédérer nos gyms 
autour de la GR, et constater que leur investissement est chaque année plus 
important : 20 entraineurs dont 7 majeurs ont en charge 11 équipes réparties en 
fonction de leur âge et de leur niveau : 
 

Les équipes  
 

 L’équipe DEBUTANTES (1), composée de 14 gyms, est entrainée par 

Amandine, Zelda, Louane et Ombeline. 

 Une seconde équipe DEBUTANTES (2), composée de 7 gyms, est entrainée 

par Jeanne-Marie et Laurette. 

 L’équipe CIRCUIT JEUNESSE DEBUTANTE, composée de 7 gyms, est 

entrainée par Manon et Clara. 

 L’équipe CIRCUIT JEUNESSE INITIE, composée de 7 gyms, est entrainée par 

Louise et Perrine. L’équipe CIRCUIT JEUNESSE CONFIRME, composée de 7 
gyms, est entrainée par Adèle et Iléana. L’équipe MASSE CHOREGRAPHIE, 
composée de 7 gyms, est entrainée par Orlane et Maëlle. 

 L’équipe PRE COLLECTIF 1, composée de 6 gyms, est entrainée par Morgane 

et Jeanne. L’équipe PRE COLLECTIF 2, composée de 7 gyms, est entrainée 
par Nathanaëlle. 

 L’équipe PRE EX 1, composée de 7 gyms, est entrainée par Floriane. L’équipe 

PRE EX 2, composée de 6 gyms, est entrainée par Charlotte. L’équipe 
EXCELLENCE 4, composée de 5 gyms, est entrainée par Salomé. 

 Une nouveauté cette année : un entrainement CORPO est proposé par 
Amandine le mercredi après-midi afin de se perfectionner : Echauffement 
cardio, muscu, travail sur les difficultés, improvisation, danse, expression 
corporelle sont au programme. 
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Les entraineurs ont aussi pour mission de se former tout au long de l’année avec 
l’obtention du PSC1, et du brevet fédéral juge et animateur. En moyenne, 5 
années sont nécessaires pour une formation complète. 
 

Le bureau : 
L’assemblée générale de notre section s’est tenue le vendredi 1er septembre 2023. 
Les élections des membres du bureau ont eu lieu : Laure MARIE, secrétaire a 
quitté le bureau et Christine METTIER et Karen COLIN nous ont rejoint. 
« Merci Laure pour ton engagement au sein du club pendant toutes ces années ! » 
 

Voici la composition du bureau cette année : 

 Présidente : Marilyne EVIN Vice Présidente : Isabelle MEREL  

 Secrétaire : Laëtitia HAMON Secrétaire adjointe : Christine METTIER 

  Trésorière : Marinette NIZON Trésorière adjointe : Stéphanie RIPAUD  

 Formation : Amandine BOUCHERIE 

 Commission communication et réseaux sociaux : Nathalie BOUSSIN et Elsa 

BOUSSIN  

 Commission achats évènements et commissions photos/vidéos : Nathalie 

ROLLANT  

 Autres membres : Madeleine BAUMY, Karen COLIN 

 Nathanaëlle MAUDET, Charlotte RICOU, Floriane BIRRAUD, Louise MARIE 

et Paméla RIPAUD forment le collège entraineur. Elles ont pour mission de 
superviser les entraineurs et les équipes, prendre les décisions de 
l’organisation des équipes, préparer et organiser les évènements sur le plan 
technique, et faire l’interface avec l’UFOLEP, la Bretagne, et le bureau. 

 

Les projets 

 
Cette année encore, nous renouvelons l’expérience 
du stage de haut niveau et nous aurons le plaisir 
d’accueillir Axelle JOVENIN, championne de France 
en 2018, qui a pu disputer deux championnats 
d'Europe et un championnat du monde. 
Axelle a répondu présente afin de transmettre ses 
connaissances à nos jeunes gymnastes lors d’un 
stage qui se déroulera pendant les vacances 
scolaires d’octobre. 
 
 

 
Actuellement, les équipes travaillent sur un enchainement individuel qu’elles 
présenteront de manière collective à la représentation de Noël le 17 décembre 
2023. En effet, cette année, nous renouvelons cette expérience qui a eu de très 
bons retours l’année dernière. 
Cette représentation de Noël remplace la traditionnelle « Galette » du mois de 
janvier. 
Ensuite, viendra le temps des compétitions ! La pression montera d’un cran pour 
nos gyms, et nous leur souhaitons le meilleur dans cette aventure ! 
Il y aura d’abord la compétition départementale à Châteaubriant le 17 mars 2024, 
où toutes les équipes se présenteront. 
Le parcours des 2 équipes DEBUTANTES s’arrêtera ici puisqu’elles ne pourront 
pas concourir pour les autres compétitions. 
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Le 31 mars 2024, les équipes qualifiées lors du départemental se 
déplaceront en Bretagne sur une journée, pour la compétition régionale. 

Nous espérons enfin avoir encore la chance cette année de les 
accompagner au championnat national. 
Après ce parcours de compétition, nous ferons redescendre la pression, en 
terminant l’année par le gala, le 29 juin 2024. Suspens … nous vous 
dévoilerons le thème peut-être dans le prochain bulletin ! 

 
LA GR AUX JEUX OLYMPIQUES ! 

 
Pour la première fois depuis 2000, un ensemble France va disputer les Jeux 
olympiques à Paris. Les protégées d'Anna Baranova et Sara Bayon ont pris 
une magnifique 7e place aux Mondiaux de Valence. Les épreuves de 
gymnastique rythmique de Paris 2024 se dérouleront du 8 au 10 août. 

 
 

 

 

 

 

Suivez-nous sur :     

Facebook “GR Alc Châteaubriant”  

Instagram “alc_gr”bureaualcgr@gmail.com 
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Les dates à retenir : 

17 décembre 2023 : représentation de Noël                                             

17 mars 2024 : compétition départementale à  Châteaubriant      

31 mars 2024 : compétition régionale en Bretagne 

En mai 2024 : compétition nationale  

29 juin 2024 : gala au théâtre de verre 

mailto:bureaualcgr@gmail.com
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2023-2024, une nouvelle saison se profile avec des 
objectifs et des projets  plein les têtes, objectifs sportifs 
pour commencer et objectifs de faire rayonner notre 
section par des évènements multiples.  
Nous sommes 19 membres à gérer nos quelques 260 
licenciés (au 8 novembre) :  
 

Présidente : Annie BRARD 
Vice-Président : Nicolas GUILLOIS 
Secrétaire : Arnaud BIZEUL 
Secrétaire Adjoint : Antoine TUSSEAU 
Trésorière : Marianne HOREAU 
Trésorier  Adjoint : Patrick HOREAU 
Partenaires – Boutique  : Alexandra GUILLOIS 
Communication : Elodie DUGUE-DAUFFY 
Administratif planning - Matériel : Guillaume FEUVRAIS 
Intendance Achats : Mathilde FEUVRAIS, Thierry MALGOGNE,  
          Dominique ROBERT 
Evènementiel : Kane LE BECHENNEC, Enzo MALGOGNE,  
         Pierre CLOUARD 
Membres : Maëlle COUSSEAU, Enora OLIERO, Erwan THEBAULT,  
         Fatiha POTIRON 
 

 Pour ce qui est des objectifs sportifs, nous avons mis en place une nouvelle 
architecture au sein du club. Le responsable technique est notre salarié Baptiste 
PERROUIN. Nous avons désigné (Ils sont volontaires et partie prenante bien 
évidemment !) Sandrine BOULANGER, responsable du secteur Féminin et 
Dominique GUEGUEN, responsable du secteur Masculin. Nous sommes ravis 
d’avoir croisé les chemins de ces 2 handballeurs et de travailler avec eux. Le rôle 
de Sandrine et de Dominique est de chapoter respectivement leur secteur pour 
pouvoir le développer, pour qu’il y ait une continuité des -10 aux seniors (projet 
de jeu, savoir faire, …) 
 
Les rôles de ces personnes sont essentiels pour notre développement. Mais, il 
faut avoir en tête toutes les obligations techniques de la Ligue et de la Fédération  
que cela impose. Nous travaillons sur la formation de nos bénévoles (techniciens 
en recyclage) et la formation de nouveaux arbitres. Je remercie nos 3 nouveaux 
arbitres (Caryl BOMBARDIER, Muriel HUDHOMME et Léa LEPICIER) qui n’ont 
pas hésité à prendre le sifflet. Sans eux, nos 4 équipes Seniors auraient été  
sanctionnées sportivement. Pour ce qui est de nos techniciens, nous sommes en 
attente de ces formations pour valider nos obligations. Merci à Nicolas 
GUILLOIS, Dominique GUEGUEN, Sandrine BOULANGER, Caryl 
BOMBARDIER, Erwan THEBAULT, Baptiste PERROUIN,  qui vont s’engager 
dans cette voie pour nous permettre de satisfaire les exigences de nos 
instances.  
 
Nous avons, cette saison, aussi un contrat en alternance en la personne 
d’Anaaëlle COUEDRO, joueuse Seniors. Nous sommes ravis d’accueillir Anaëlle 
au sein du club. Gageons qu’elle obtienne son BPJEPS, avec nous au terme de 
son contrat. 
 
Pour ce qui est des projets à venir, nous organisons le 25 novembre une grande 
soirée Nov’Hand beer Fest, puis viendra une soirée Noël le 9 décembre pour 
achever l’année 2023. Nos 3 joueurs Seniors ont des idées plein la tête.  
 
N’hésitez pas… Rendez-vous le samedi au Centre Municipal des Sports. 
 
            Annie BRARD 
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Seniors Masculins 1 et 2 : Cette saison est un beau défi : Nouvelle équipe dirigeante, 
des départs de joueurs, des jeunes qui arrivent en seniors. Nous avons pour objectif 
commun le maintien pour les 2 équipes.  
En effet, j’ai repris le groupe seniors (entraîneur et manager) cette saison mais je ne le 
fais pas seul ; j’ai la chance d’être épaulé par Kane LE BECHENNEC qui assure la 
séance d’entraînement le mercredi soir ; Mathieu TIMONIER et Gérald RISSO assure-
ront la séance du lundi soir de temps en temps uniquement pour les gardiens de but. 
Guillaume FEUVRAIS m’épaule pour le managérat de la B quand je ne suis pas dispo-
nible et Arnaud BIZEUL m’épaule aussi sur le managérat de la 1. 
Cette saison, on le sait tous, ne sera pas aussi facile que la saison passée. L’équipe 1 
vient d’accéder au niveau régional (niveau que nous avons quitté depuis la saison 
2016/2017) et l’équipe 2 vient aussi d’accéder au niveau supérieur c’est-à-dire en D2. 
Le groupe est composé de 31 joueurs : des passionnés pour certains, des personnes 
qui apprécient le hand pour d’autres et les moins réguliers. Mais le groupe vit bien. Les 
gars se connaissent et l’intégration des jeunes moins de 19 qui viennent d’intégrer le 
groupe Seniors se passe bien également. 
Comme je l’ai dit, cette année nous ne gagnerons pas tous nos matchs. Et lorsque la 
défaite est là, il y a beaucoup, voire trop, de frustration chez certains joueurs qui peu-
vent apporter une ambiance parfois désagréable. Mais comme le mot d’ordre cette an-
née est « l’HONNETETE » et bien, nous pouvons nous dire les choses et régler ces 
comportements parasites. Il faudra l’accepter. 
L’équipe 1 est aujourd’hui 8ème sur 12 avec 3 défaites et 2 victoires 
L’équipe 2 est 3ème sur 6 (3 poules de 6 équipes en première phase). Si nous termi-
nons dans les 4 premiers avant début janvier, nous serons certains d’être maintenu 
puisque nous serons en poule haute sur la deuxième phase et il n’y a pas de descente 
en poule haute. 
Ce sont 2 objectifs que nous pouvons atteindre sans problème mais nous devons af-
fronter les blessures. Il faut aussi que tous les joueurs se sentent concernés par ces 2 
objectifs et qu’ils se rendent disponibles tous les week-ends. 
Les 2 équipes sont éliminées en coupe de France au 1er tour mais rien de grave ! Res-
tons fixés sur nos 2 objectifs. J’ai confiance en eux ? Ce sont de bons gars et je sais 

qu’ils ne lâcheront rien. 
     

      Nicolas 
GUILLOIS 
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 Seniors Féminines 1 : Nouvelle saison, nouveaux objectifs. 
Après un bel été reposant, nous avons repris sérieusement les 
entrainements avec le groupe 1 et le groupe 2 avec 3 séances par 
semaine. 
Au programme : travail d’endurance, musculation, jeux et travail avec 
ballons. 
Nous sommes toujours dans la continuité de la saison passée et l’évolution 
du groupe est remarquable. 
Le groupe muri, apprend et corrige, ce qui nous permet enfin d’avoir de 
l’expérience sur le plan sportif et psychologique. 
C’est une deuxième année en pré-nationale, nous aurons encore des 
surprises mais nous devront y faire face et être capable de s’adapter. 
Depuis le mois de septembre, nous travaillons beaucoup le projet défensif. 
C’est un très bon début de saison puisqu’aujourd’hui nous sommes la 
meilleure défense du championnat. Cela nous hisse à la seconde place 
(égalité avec les premières). 
Une saison reste longue, il faudra s’investir et bosser dur jusqu’à la fin. 
Nous accueillons cette année quatre recrues pour compléter le groupe 1, 
bienvenue à elles. 

Baptiste PERROUIN 

Octobre Rose       Seniors Féminines 1 et 2 
 

Seniors Féminines 2 : L’équipe Seniors Féminines 2 retrouve le 
championnat D2 Territoriale après avoir raté la montée en D1 en fin de 
saison dernière lors des matchs d’accession. Le secteur géographique de 
leur poule les amène à affronter, en partie, des équipes non rencontrées la 
saison dernière. Trois rencontres ont déjà été disputées, le bilan est plutôt 
positif avec 2 victoires et un nul. Elles auront l’occasion d’enchaîner avec 
une 3ème victoire lors de leur déplacement samedi 4/11 au Lion d’Angers. 
L’objectif de cette saison a été clairement affiché : accéder à l’échelon 
supérieur en fin de saison. Pour cela, les voyants sont au vert ; les filles 
sont assidues et concentrées sur leur sujet. La saison est loin d’être finie, il 
faudra donc tenir cette rigueur encore quelques mois, tout en gardant leur 
bonne humeur habituelle, pour aller chercher et conserver la première 
place du classement. On ne lâche rien !! 

Elodie DUGUE et Thierry MALGOGNE 
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Moins de 19 Masculins : Un début de saison mitigé, avec un collectif très affaibli en 
terme d’effectif. Beaucoup de départs, très peu d’arrivées. Malgré cela, les joueurs 
restent motivés et montrent de très belles choses lors des matchs. 2 défaites dues à 

un gros manque de profondeur de banc, 
et 2 très belles victoires marquées par un 
très bel esprit combatif des joueurs 
restant. La saison va être longue 
physiquement mais elle ne sera que plus 
belle si les gars restent investis et assidus 
aux matchs et aux entrainements. Dans 
l’ensemble, un groupe qui se connait que 
ce soit sur le terrain ou en dehors, qui vit 
bien ensemble et qui est très à l’écoute, 
ce qui permettra de beaux résultats cette 
saison. 
                                          
                            Tristan NIDERLEIDNER  
 

 
Moins de 17 Féminines : Le collectif -
17F créé cette saison et essentiellement 
composé de joueuses surclassées est 
encadré par Nicolas et Sandrine. Cette 
nouvelle équipe inscrite en HONNEUR 
découvre cette catégorie. La majorité 
des joueuses est investie sur les 
entraînements et, malgré une reprise 
tardive, a rapidement trouvé son rythme. 
Sur les premières journées, une seule 
défaite contre LIGNE laisse présager 
d’un futur intéressant. Avec le retour des 
absentes et un peu plus concurrence, 
l’objectif de jouer au niveau supérieur est réalisable. Reste à produire les efforts 
nécessaires… 

 Sandrine  BOULANGER 
 
Moins de 16 Masculins : Depuis le 22 août, les U16 ont repris le chemin du terrain 
avec sérieux et motivation. Leurs efforts ont payé : ils sont invaincus après quatre 
matchs et partagent la tête du classement avec leur principal rival Fans Ligné. Mais 
ils ne comptent pas s’arrêter là : leur objectif est de remporter cette première phase 
et passer la première étape d'une possible accession au championnat régional la 
saison prochaine. 

             Caryl BOMBARDIER 
 

Moins de 15 Féminines : L’équipe évolue en Honneur B. Nos jeunes licenciées ont, 
à leur actif, 2 victoires et 1 défaite. Les filles ont envie d’évoluer. Elles le montrent 
lors des entraînements et des matchs. Il y a une forte cohésion de groupe. Une 
année qui commence très bien. De bonnes choses à venir.  

Magali Thomin  
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Moins de 14 Masculins : Début de championnat très prometteur pour le groupe 
des -14 malgré deux défaites en début de saison. Le groupe s’améliore chaque 
semaine et forme déjà une vraie équipe au niveau de la cohésion. Sur le plan 
technique, l’équipe progresse chaque semaine aux entraînements ; les anciens -
14 continuent sur la lancée de l’année dernière et les nouveaux venus s’intègrent 
parfaitement  me donnant plusieurs solutions à chaque poste. Les vacances sont 
arrivées à la suite d’un tournoi de détection où 2 victoires faciles a permis à toute 
l’équipe de montrer de très belles choses. Continuez comme ça les gars ! 

Théo FEUVRAIS 
 
 
Moins de 13 Féminines : Les 8 jeunes filles composant le groupe découvrent la 
catégorie -13 puisqu’elles évoluaient en -11F la saison passée. Leur effectif 
réduit et le changement de catégorie n’entachent en rien leur envie et leur 
motivation chaque semaine, aux séances d’entrainement animées par 
Dominique. Elles sont engagées en Honneur A dans une poule de 5 équipes. 
Après deux défaites lors des deux premiers matchs, elles ont remporté 
brillamment leur première victoire le 14/10 à Thouaré sur Loire sur le score 24-
17.  
Une première victoire qui en appellera d’autres pour cette équipe, qui a plaisir à 
se retrouver chaque semaine et chaque week-end. 

Marie LEMOINE , Elodie DUGUE & Dominique GUEGUEN 
 
Moins de 12 Masculins : L’équipe des moins 12 garçons 1 est composée de 10 
joueurs. Ils ont deux entraînements par semaine. Pour cette première phase 
évoluant en excellence départementale, les garçons ont fini 2e sur 9 avec 7 
victoires et seulement une défaite. Ce qui nous permet d’accéder en D1 (plus 
haut niveau départemental chez les jeunes).  
Nous avons vu de très belles choses en attaque comme en défense, grâce à leur 
implication et leur motivation. Les garçons ont déjà beaucoup évolué depuis le 
début de la saison. Cela s'est ressenti sur les résultats.  
Sur la formation du jeune joueur,  nous avons énormément travaillé le projet 
défensif.  
L’objectif pour la deuxième phase est de terminer sur le podium !  
Une belle aventure nous attend !  

Baptiste PERROUIN, Anaëlle COUEDRO 
 
Moins de 12 Masculins 2 : Le groupe  se compose de 9 joueurs. Les coachs 
sont Lubin LANOE  (-19) et David CAZAUX-DUSSOUS (Senior).  Cette équipe  
comporte quelques débutants et nous oblige à travailler les bases du handball. 
Les plus confirmés participent à l’évolution des nouveaux. L'ensemble des 
jeunes et des parents sont investis ;  il faut continuer ainsi afin de réaliser une 
belle saison.  

                             David & Lubin   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Stage des vacances de la Toussaint 
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Moins de 11 Féminines : Pour cette nouvelle saison, un collectif de 13 filles, un 
petit mélange de filles d’expériences, quatre nouvelles et une école de handball. En 
championnat, c’est une équipe motivée, qui a été inscrite en Honneur A, nous 
débutons cette saison avec 3 matchs disputés et une seule victoire. Les deux 
défaites sont très encourageantes, avec un effectif réduit lors de ces deux 
rencontres. Avec une équipe pleine d’envie, cela promet de belles rencontres cette 
année, et de nombreuses victoires. 

                                                                                            Erwan  THEBAULT 
 
 
Moins de 10 Masculins : Pour cette saison, un nouveau groupe a été mis en place 
à la section handball de l’ALC, il s’agit des U10 masculins. 
Ce groupe a pour objectif de finaliser le travail effectué lors des 2 années passées 
en Ecole de Hand, et de préparer le passage en U12. 
Ce groupe est constitué de garçons nés en : 
2014 – 6 garçons 
2015 – 5 garçons 
2016 – 5 garçons 
Soit 16 garçons qui composent ce groupe. 
Ce groupe se retrouve 2 fois par semaine à l’entrainement, et il est encadré sur les 
séances et coacher sur les rencontres par Dominique GUEGUEN, entraineur 
diplômé fédéral et d’état. 
Ce groupe évolue au plus haut niveau de leur catégorie : HONNEUR A, lors de la 
1ère phase. En espérant accrocher une place en DIVISION 1 ou voire la DIVISION 2 
qui récompenserait le travail de tout un groupe. 

                      Dominique GUEGUEN 
 

Baby Hand : Dans l’ensemble, c’est un bon début d’année pour les nouveaux 
arrivés. La découverte et l’apprentissage du Handball se passe bien. Nous faisons 
face un groupe conséquent en nombre. L’ambiance est plutôt bonne dans ce collectif 
avec des enfants débordants d’énergie et très motivés à faire les exercices et les 
jeux proposés. Pour m’aider à encadrer ce groupe, plusieurs animateurs et 
animatrices sont toujours là plus investis les uns que les autres afin de r transmettre 
leur passion pour le handball. C’est un début d’année plutôt satisfaisant. 

          Alexis POUPART 
 

 
 
 
 
 

Stage des 
vacances de la 

Toussaint 
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Ecole de Handball : Nouvelle saison pour ce groupe composé d’anciens 
baby-hand et de nouveaux joueurs (ses). Les anciens baby-hand sont plus 
aguerris. Les nouveaux sont plein d’énergie. Ils  sont prêts à suivre le 
mouvement. Nous pouvons constater une bonne progression depuis 
septembre pour certains. Les enfants ont toujours l’envie de  s’améliorer. 
L’aide de nombreux animateurs et animatrices pour gérer les séances est 
primordial pour faire avancer les enfants collectivement dans le hand. 
Nous avons en tête un bel objectif : gagner des tournois dans les mois 
prochains. Un début d’année intéressant qui devrait se poursuivre. 

           Alexis POUPART 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Loisirs : Cette année, le collectif est plus réduit que les années passés, au 
nombre de 16 avec 4 arrivées, nous n’avons qu’une fille dans l’effectif 
malheureusement. 
Comme les saisons précédentes, des matchs sont prévus. Au programme, 
18 matchs avec deux nouvelles équipes qui sont Blain et Janzé. C’est 
toujours un plaisir de retrouver les équipes que l’on a l’habitude de jouer 
tous les ans, tel que Saint Mars du Désert ou Treillières que l’on a pu déjà 
jouer en ce début d’année. On garde ainsi un esprit loisirs, avec une belle 
convivialité en fin de rencontre.  
Pour ce début d’année, nous avons joué 3 matchs, pour deux défaites et 
une victoire. 

Erwan THEBAULT 
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Les bénévoles à la Foire de Béré  
Merci à vous tous ! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Et les membres du bureau au forum des assos 
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Comme annoncée précédemment, fin juin nous étions une  
bonne quarantaine à sillonner les côtes normandes et à  
découvrir Granville. Nous étions alors hébergés à  
St Pair/ Mer dans un centre de la L.F.E qui nous a donné  

toute satisfaction . 
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 Notre saison dernière s’est achevée au Parc de la Rincerie avant de redémarrer 

début septembre. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Initialement prévu au mois d’avril notre séjour à Marseille dont nous rentrons tout 
juste avec un groupe de 35 participants. Ce séjour a laissé une grosse impression 
aux participants. Des paysages étonnants,  pour la plupart d’entre nous, que vous 
pouvez découvrir sur notre site. Une ville de Marseille à l’histoire très riche et 
colorée  
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Nos effectifs se sont un peu tassés. Nous avons 143 inscrits contre 151 l’an passé.  
En revanche nous avons vu arriver des personnes nouvellement retraitées et c’est 
une marque d’attractivité très positive.  
 
Notre assemblée générale s’est déroulée le 26 octobre dernier à la Halle de Béré, 
rassemblant 71 personnes. Ce fut l’occasion de faire le point tant financier que sur 
nos activités récentes. 
 

Et depuis… 
Le jeudi 16 novembre nous organisons une randonnée au profit du Téléthon en 
invitant les autres associations de randonneurs à nous rejoindre sur ce temps fort qui 
se prolonge jusqu’au 9 décembre. 
 
Les projets 2024 restent à définir mais soyez assurés 
que vous y trouverez  encore des sorties à la journée en 
covoiturage et par car.  
D’ores et déjà la galette des randonneurs est fixée au 11 
janvier à la Halle de Béré.   
Bien entendu au printemps le repas des randonneurs. 
Très certainement un week-end sur la côte et un séjour 
plus lointain actuellement en discussion.  

Les idées ne manquent pas ! 



 

22/11/2023 

 

 

 

 

 

 

33 

Journée 
« Tripes » 
?? février 

Prépa  Tripes  

7-8-9/02 
 

Repas sur place  
ou à emporter 

10 février 
Au local 

Fête des 
écoles  

publiques  

15 mars  

Halle de Béré 

 Inauguration  
stèle  

20 janvier  

Local 

Soirée 
« Grillades » 

29 mars 

Halle de Béré 

Gespacolades 

25 mai  

St Aubin des C. 


